

## La Espol, entre las más verdes



El campus de la Escuela Politécnica del Litoral (Espol) se encuentra entre los 100 más sostenibles del mundo. Esta universidad ecuatoriana está en el puesto 52 en el 'ranking' del UI GreenMetric, cuyos resultados del 2013 se conocieron esta semana. El UI GreenMetric es una iniciativa de la Universidad de Indonesia que evalúa el respeto al medioambiente. En esta cuarta edición del 'ranking' participaron 301 universidades de 61 países; el año pasado se realizó el cómputo con 215 centros de 49 países. En total se evalúan 41 indicadores agrupados en seis grandes ámbitos: agua,

educación, energía y cambio climático, entorno e infraestructuras, residuos y transportes. La Espol alcanzó un puntaje de 6 119 y es la única institución educativa ecuatoriana, que aparece en este 'ranking'. En la parte alta de la clasificación, la Universidad de Nottingham (Reino Unido) ocupa el primer lugar con una puntuación de 7 521. A esta institución le sigue el University College de Cork Universidad Nacional de Irlanda con una puntuación de 7 328, y la Northeastern University (EE.UU.), en tercera posición, con 7 170 puntos. La puntuación para esta competencia se obtiene a partir de los datos que se recaban de las mismas universidades, sobre sus condiciones y sus políticas medioambientales. El tamaño y ubicación del campus, la población, el espacio destinado a zonas verdes, el uso de la energía y el agua, el transporte, reciclaje o la formación en temas medioambientales es parte de la información que se toma en cuenta. El objetivo es promover los esfuerzos para la sostenibilidad de las universidades. También se busca fomentar el uso de aparatos de energía eficiente, la conservación de agua y energía mediante herramientas eco-technic así como impulsar el uso de medios de transporte sostenibles. De las 301 participantes, 50 son de EE.UU., la Universidad de Lavras, de Brasil, ocupó el puesto 42; la Autónoma de México, en cambio, se ubicó detrás de la Espol, en el puesto 72. Las universidades Nacional, De los Andes, Santander, Cartagena de Colombia le siguen en el 'ranking' junto con otras cuatro de Brasil, Católica, de Perú y de Chile y Tecnológica de Panamá. Las universidades en todo el mundo quieren estar a la vanguardia en sustentabilidad para su crecimiento, prestigio y liderazgo internacional. Entre las medidas que están tomando para ser verdes se encuentran programas académicos sustentables. Ahora es común ver entre las ofertas de licenciaturas o especializaciones de economía sustentable, geo-tecnologías, eco-gastronomía, entre otras. Sus edificaciones cuentan con tratamiento y ahorro de agua, eficiencia energética y empleo de materiales amigables con el ambiente. Incluso sacan certificaciones. También incluyen granjas en las que los estudiantes plantan sus propios árboles y les dan un nombre; hay otros que van más allá y arman sus propios mercados, en los que el alumnado puede obtener productos orgánicos a bajos precios. Campus como el de Stanford, en EE.UU. tienen la maleza crecida en ciertos sitios para conservar un ambiente natural.